

Relaciones Cuba y Rusia con un futuro promisorio



Por Maria Josefina Arce.

Rusia, país con el que Cuba mantiene excelentes relaciones de vieja data, es la primera etapa de la gira que realiza el presidente cubano, Miguel Díaz Canel, por varios estados y que comprende también a naciones asiáticas como China, Vietnam, Corea Democrática y Lao.

Antes de su llegada a Moscú el mandatario cubano hizo una visita de tránsito a Francia, donde mantuvo un encuentro con el primer ministro Edouard Philippe, en el que se evidenció que existen perspectivas para ampliar las relaciones políticas, diplomáticas, económicas, comerciales y de cooperación. Durante su periplo el jefe de estado cubano será recibido por las más altas autoridades de las naciones que visitará, muestra de los lazos de amistad existentes y del interés de ampliar y explorar nuevas vías de colaboración.

Respecto a Rusia, los actuales nexos bilaterales mantienen una activa dinámica y su excelencia se extiende no solo al plano político en el que prima la coincidencia de puntos de vista sobre vitales temas, sino también al comercial y de cooperación.

Tanto para las autoridades de La Habana como de Moscú hoy las relaciones que los unen están en su mejor momento, pues se ha logrado establecer una cooperación mutuamente ventajosa e importante

para ambas partes.

Cuba es para Rusia un socio estratégico, constatado en el memorando correspondiente firmado en Moscú en enero de 2009, en el marco del viaje oficial del entonces presidente Raúl Castro.

También el presidente ruso, Vladimir Putin, ha destacado el carácter estratégico de las relaciones de su país con Cuba, nación que, afirmó tiene un gran prestigio y autoridad a nivel internacional.

Precisamente Díaz Canel y Putin mantuvieron una reunión, en un ambiente franco y de amistad, en la que se debatieron aspectos importantes de los nexos bilaterales y de la situación internacional.

De ahí que la actual visita de Díaz Canel revista una gran importancia y venga a consolidar unos vínculos que en opinión de ambas partes tienen un futuro promisorio.

En 2017 el intercambio bilateral totalizó 270 millones de dólares, una cantidad que está creciendo a ritmos significativos. Durante el presente año se pusieron en marcha importantes contratos en materia de transporte y suministro de equipos.

Un proyecto de envergadura, que involucra una inversión de 2.000 millones de dólares y se desarrollará en 10 años, prevé la modernización ferroviaria del archipiélago, mediante la reparación del tendido de vías, la reconstrucción de instalaciones y el suministro de todo tipo de equipos.

En la actualidad varias empresas rusas participan activamente en el comercio con la Mayor de las Antillas y en otros proyectos estratégicos que tributan a los planes de desarrollo económico y social a largo plazo del país caribeño y que están referidos a áreas de la energía, metalurgia, farmacéutica y la industria liviana.

De la importancia que concede la nación euroasiática a la Mayor de las Antillas habla el hecho de la amplia participación de empresas rusas en la trigésimo sexta edición de la Feria Internacional de La Habana y de la realización de un nuevo encuentro de la Comisión Intergubernamental Ruso-cubana para la Cooperación Comercial, Económica, Científica y Técnica, que se tradujo en la firma de varios acuerdos.

Cuba y Rusia son dos naciones que mantienen una larga y fraternal relación, que buscan continuar profundizando y ampliando en beneficio de los dos pueblos.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/175531-relaciones-cuba-y-rusia-con-un-futuro-promisorio>



Radio Habana Cuba